



„DEUTSCHER TRACHTENTAG 2020“ UND „TRACHT DES JAHRES 2020“

Niedersachsen und der Landestrachtenverband sind nach 2010 in Bad Nenndorf zum zweiten Mal Gastgeber des Deutschen Trachtentages. Mit der Bundesgeneralversammlung des Deutschen Trachtenverbandes e.V. (kurz DTV) und des Kinder- und Jugendtrachtentages der Deutschen Trachtenjugend (kurz DTJ) sind Vertreter aller Landesverbände zu Gast in Cloppenburg und Stapelfeld.

Die Schirmherrschaft für den Deutschen Trachtentag 2020 und den Kinder- und Jugendtrachtentag hat unser Ministerpräsident Herr Stephan Weil übernommen. Ein überaus wichtiges Signal an die bunte und vielfältige Trachtenlandschaft in Niedersachsen.

TRACHT DES JAHRES

Einhergehend mit der Ausrichtung des deutschen Trachtentages wird das Prädikat „Tracht des Jahres 2020“ verliehen. Die Auszeichnung findet am 25.04.2020 in Cloppenburg durch den Präsidenten des Deutschen Trachtenverband e.V., Herrn Knut Kreuch, und den Niedersächsischen Ministerpräsidenten und Schirmherren, Herrn Stephan Weil, statt.

Teilnehmen können alle Trachten, die ihren Ursprung und ihre regionale Zugehörigkeit in Niedersachsen haben. Eine Mitgliedschaft der einreichenden Gruppe im Landestrachtenverband Niedersachsen e.V. ist KEINE Bedingung. Das einmalig verliehene Prädikat wird der Tracht, nicht aber der einreichenden Gruppe, auf Dauer verliehen.

Das Auswahlverfahren zur „Tracht des Jahres 2020“ erfolgt durch ein Juryverfahren. Die Jury setzt sich zusammen aus Vertretern der Landschaftsverbände und Vertretern des Landestrachtenverbandes Niedersachsen.

Den Abschluss findet das Juryverfahren beim „Tag der Tracht 2019“. Im Verlauf der Veranstaltung präsentieren die Gruppen aus der Endrunde ihre Trachten vor Publikum und die Jury bewertet letztmalig.

Die Kriterien und Teilnahmebedingungen sind über die Homepage des Landestrachtenverbandes Niedersachsen e.V. abrufbar.

www.landestrachtenverband-niedersachsen.de

Bereits 2010 wurde, durch den damaligen Ministerpräsidenten Herrn Christian Wulff, die Oestertentracht (aus Schaumburg in Niedersachsen) als „Tracht des Jahres 2010“ ausgezeichnet. Seither trägt die Oestertentracht den Titel „Tracht des Jahres 2010“.



DIE VERANSTALTUNG „DEUTSCHER TRACHTENTAG 2020“

Auf Bundesebene führt der DTV jährlich seine Bundesgeneralversammlung im Rahmen des „Deutschen Trachtentages“ durch. Diese Veranstaltung wird nach dem Rotationsprinzip jedes Jahr von einem Mitgliedsverband organisiert. Die Veranstaltung findet vom 24.04. bis 26.04.2020 in Cloppenburg und Stapelfeld statt. Ebenso wie der DTV wird die Deutsche Trachtenjugend im Deutschen Trachtenverband e.V. ihre jährliche Präsidiumssitzung im Jahr 2020 in Cloppenburg und Stapelfeld durchführen.

VORBEHALTLICH VON ÄNDERUNGEN EIN ERSTER PROGRAMMABLAUF FÜR DIE DREI TAGE:

Freitag:

- Anreise der Delegierten und der jeweiligen Bundesvorstände zur kath. Akademie Stapelfeld
- Vorstandssitzung des Bundesvorstandes
- Programm der DTJ
- Abendliches Get Together gestaltet und organisiert von der DTJ

Samstag:

- Sitzung der Landesvorsitzenden mit dem Bundesvorstand
- Präsidiumssitzung der Trachtenjugend
- Rahmenprogramm für die Delegierten im Museumsdorf Cloppenburg und in Stapelfeld
- Bundesgeneralversammlung
- Verleihung Prädikat „Tracht des Jahres“ durch Herrn Ministerpräsident Stephan Weil
- Großer Trachtenabend mit Präsentation der „Tracht des Jahres 2020“ in der Stadthalle in Cloppenburg – öffentliche Veranstaltung

Sonntag:

- Gemeinsamer Gottesdienst
- Mittagsimbiss und Zeit zur Verabschiedung des DTV
- Abschluss Sitzungen der DTJ

Der Landestrachtenverband Niedersachsen e.V. ist ordentliches Mitglied im Deutschen Trachtenverband e.V.. Der DTV ist der Dachverband aller Heimat- und Trachtenvereine in Deutschland, die Interessenvertretung der einzelnen Landesverbände auf Bundesebene und der Ansprechpartner im europäischen Dialog der Kulturen. Die Vernetzung aller TrachtenträgerInnen auf Landes- und Bundesebene ist ein wichtiger Baustein auf dem Weg unsere bunte Tradition generationsübergreifend erlebbar zu erhalten. Historisch nachweisbare Trachten erzählen einen Teil unserer Geschichte und sind somit wichtiger Bestandteil unserer Wurzeln und unserer Heimat.

DIE UNTERSTÜTZER

Wir danken unserem Schirmherrn und Ministerpräsidenten Herrn Stephan Weil, dem Ministerium für Wissenschaft und Kultur mit Herrn Minister Björn Thümler, den Landschaftsverbänden aus ganz Niedersachsen sowie allen Spendern und Förderern für ihre Unterstützung.